Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la linea.

Los permanentes, los que se publiquen en las iemás planas y los comunicades, á precios con-cio enteinimba el me vincionales. 40 ( . altaid nines no . Heosailles ria de D Zacarias Alonso (labrillero.

He de la Magdalena números devielven. Di anolalena al mason de la la se el dia 23 de Diorendro de como de la se

No se publica los lunes son de constat so son son

# do, postula parada selica de 27 despete el dera partes desde may perso. I duonte de ningula de VA en elica de ningula de conscion de la conscion de la consciona de la conscio parcial, a beneficionale los perants so

(-m 6,21) 82 Maham DIARIO REPUBLICANO

(COMTINUACIÓN DE CRONICA,) Juicios orales de aver.

SUSCRIPCIÓN. donde ha<del>s esta</del>do?

crice es Pago, adelantado, ebracit

Badajoz: un mes, 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 id. Extranjero: trimestre, 6 id.

y hasta sin desayunarse. . HO OMITA La correspondencia se dirigirá al administrador. .000tel periódico.01 JU

. adred ann Redección y seministración: ... oo oi scholeria Morspo Rieto, 12, bajo.

## La cuestión financiera.

shide, situada en el tergalus, la qui cupat

Se ha enviado á Cuba la duodécima expedición. 1200 nombres es o

¿Será la última? pregunta el país.

Creemos que no: aparte del contingente que dé la recluta voluntaria, lo probable es que no pasen muchos meses sin que se envien nuevos refuerzos á Cuba.

Ahora mismo ha pedido Weyler un regimiento de caballería, según indicaba uno de los telegramas que publicamos ayer. E! regimiento se organizará en seguida, para que salga en brevisimo plazo.

Y si en vez de uno pide Weyler diez regimientos, se le envian también.

Verdad que si no van hoy, irán más adelante-

Y al fin y á la postre toda la juventud española marchará à Cuba, para sufrir los efectos de aquel mortifero clima, única cosa que puede temerse.

egos, anadiondo sal, caraborias, dos cobo-

Pero no es la cuestion de los refuerzos la que al Gobierno preocupa: la que fija su atención preferentemente es la financierames an pales sales comme na

Como en los ingresos del corriente año económico ha de haber, en la renta de Aduanas, un déficit de 61 millones, que se destinan al pago de intereses y amortización del empréstito, el ministro de Hacienda está ideando recursos, según dicen los periódicos de Madrid, para cubrir aquella cantidad.

De modo que los contribuyentes están amenazados de nuevas cargas, que hagan más insoportable la situación que atraviesan.

Y no solo trata el Gabinete de reforzar los tributes. En otro de los telegramas que ayer publicamos, se afirma que á pesar de haber dicho el Sr. Canovas que con los 400 millones de la operación efectuada el dia 16 tenia recursos el Gobierno hasta Julio próximo, ya se habla de otro empréstito que se negociará con la banca extranjera.

Es decir, que aun no están cobrados totalmente los 400 millones, y ya se piensa en contraer una deuda mayor.

Los órganos oficiosos quizás digan que los rumores que en ese sentido circulan no tienen fundamento; pero sus palabras no deben inspirarnos gran fé, ¡Han calificado tantas veces, de falsas, muchas noticias que luego resultaron ciertas!

no least than on the seems

Hay motivos, además, para creer que se piensa ya en un nuevo empréstito. El tipo para la suscripción de las obligaciones de Aduanas fué el de 93 por 100; de suerte que los 400 millones quedaron reducidos à 93: dedúzcanse 72 millones, à que asciende el 90 por 100 de los 80 millones que importaban los pagarés de Ultramar, admitidos para el empréstito, (por lojcual los tenedores de dichos pagares solo tuvieron que ingresar el 10 por 100 de las cantidades por que se suscribían); dedúzcanse asimismo los 20 mil'ones que se debian à la Trasatlántica por el transporte de tropas, así como 31 millones que en breve hay que entregar al Banco de Paris, en pago de los 25 á que asciende el segundo plazo del prés-

tamo que hizo hace meses, y quedarán 251 millones: si se entregan al ministro de Marina treinta y tantos millones que pide para barcos y al de la Guerra unos cuantos millones para material, ya veran ustedes lo que, del importe del empréstito, queda para las átenciones de la guerra de Cuba.

El emérestite grande.

ciar, un empréstito de mil milloues de pe-

Y no se olvide que en estas atenciones se están invirtiendo sesenta millones de pesetas cada mes.

Un grano de anís,

## El fantasma.

Era la Nela la moza más hermosa que había en Coteruco, pueblo célebre, aunque imaginario, donde mi paisano don José María Pereda pone la acción de una de sus más intencionadas novelas satíri-

La Nela era alta, desarrollada á proporción, de genio alegre y comunicativo, y con unos andares tan resueltos, que se llevaba los ojos de los mozos del pueblo.

Varios eran los aspirantes á la morena mano de la garrida aldeana, porque además de su guapeza, tenia su correspondiente dote, consistente en una casita rodeada de 80 carros de tierra, que formaban una fortuna bastante regular en aquel pueblo. Honosail sh largisa lors

Luco (derivado de Manuel) era uno dé los principales, y solo se veía contraria lo por las deferencias que la moza solía guardar á Francisco, ó mejor dicho, Cisco, ó mejor dicho, Chisquín, como le llamaban el en pueblo. Est of 16179 W. enp on C

Luca era alto y delgado como una per-

cha, moreno y avellanado. Acababa de cumplir el servicio y se las

daba de socarron y chancero. Chisquis era más bien bajo que alto,

metidito en carnes, afeitado como un sacristán y con la cara más redonda y colorada que una manzana. Pero, eso si, á currutaco nadie le ganaba, y cuando se presentaba los domingos en el corro ó en el juego de bolos, compuesto, con zapatos blancos, chaqueta y pantalon de paño negro, chaleco rameado y corbata con sortija, las mozas murmuraban por lo bajo:

—Ahí va lo mejor del pueblo.

Pues sucedía que la Nela, coqueta como mujer, hacía á dos caras, y tan pronto se inclinaba á Luco como al Chisquin.

Este manejo no podía durar mucho tiempo.

Un domingo por la tarde se presentó en el corro la Nela, más hermosa que nunca. Luco la invito á bailar la jota, baile que pateaba á la perfección, repiqueteándolo con las tarrañuelas, que era un gusto.

La Nela salió tan fresca, sin acordarse que tenía el baile comprometido con el Chisquin. Cuando éste vió la pareja, se

conmovió de rabia. Después de la jota vino el á lo alto y á lo bajo, y como en este baile montanés hay derecho á soplar la pareja, Chisquín se metió por debajo de los brazos de Luco y le robo la Nela.

Mientras bailaba no cesaba de excla-SIN SUPERIOR OF THE SERVICE mar:

-¡Anda, Manola! ¡Como yo te vuelva á querer!... ¡Eres la más perra de todas las mujeres

Y ella: -¿Qué dices, Cisco?

-Lo que oyes. Que te vaigas con Luco.

-¿Yo? En jamas.

En esto. Luco se mete entre los dos y deja á Chisquín con un palmo de narices. -¿Qué te icia ese piazo de bárbaro? —decia bailando.

-Lo cati no te importa, contestaba ella de la misma manera.

—Dejame en paz.

Por lo que se ve, la Nela se habia decidido ya por Chisquin.

Whanis -

Así fue: toda la tarde estuvo hablando y riendo con él.

Luco rabiaba de celos aparte y prometia vengarse. .1670155 40100166 --

Al marcharse dijo á la bella desdeñosa: -¿Conque habemos acabao?

-Así paece.

Desde el dia siguiente la corte que hizo Chisquin fué más asídua y concluyó por pedir la mano de la moza, que le fué concedida por los padres para dentro de seis meses. na ofoming le obdiccioni . seleno

Chisquin, mientras llegaba el momento deste mi leh sedolosoliqa sanggla en seugendo. Chisquin palaba la paya todas las noches de la page de momento de la page de la paya todas las noches de la page de momento de la page de la paya todas las noches de la page de momento de la page de la paya todas las noches de la page de la page de la paya todas las noches de la page de la page de la paya todas las noches de la page de la paya todas las noches de la page de la page de la page de la paya todas las noches de la page de la pa anhelado, pelaba la pava todas las noches con Nela y la hablaba al través de una rejas nuovio di esammas de ourounsajar

¡La reja! ¡Medida de precaución adoptada por nuestros mayores! neusial no x

Así iba transcurriendo el tiempo, cuando una mañana corrió en Coteruco una grave noticias baoibai stuannota sis

La noche anterior se habia visto un fantasma con una luz corriendo las calles del pueblo, gava ab pivellad ab sauco

¿Quien podía ser aquella alma del otro mundo?

Muchas eran las conjeturas.

Había quien creía que era el boticario que habíamuerto hacia un mes y cumplía poco los preceptos religiosos; otroscreían que era Tables, carretero que habia muerto renegado, víctima de las ruedas del carro que devaba y de una pitima que había cogido.

Alguien sospechó que podía ser la tía Mariuca, que echaba las cartas y había

muerto tres años antes. ..

Vamos, que todo se volvia suposiciones. Chisquin tenía que ir á pelar la pava. y como no era muy valiente de suyo y además sodo lo sobrenatural le horrorizaba, se quedó en su casa achantadito.

En cambio la Nela, poco supersticiosa, le estaba aguardando en la ventana.

Cuando más ensimismada estaba pensando en su Chisquin, apareció un ser fantastico en vuelto en un paño blanco, con una luz en la mano.

La moza se quedó petrificada. Entonces el fantasma, con voz lúgubre, dijo:

-¡Nela! ¡Nela! En nombre de Dios te digo que no te cases con Chisquin.

¡No! ¡no! ¡y no!... ¡Huuu! dijo el aparecido haciéndole miedo.

Una señorita se hubiera desmayado, pero la Nela comenzó á berrear como un choto á quien apalean.

Se alborotó la casa y la vecindad y el

fantasma echó à correr.

Cuando al otro día se enteró Chisquín de lo que había pasado y de las pretensiones del aparecido, se quedo reflexionado mucho rato.

Efecto de estas reflexiones fué el citar á su casa á los cuatro mozos más fornidos del pueblo, para ver de ponerse de acuerdo y dar caza al alma en pena que venía à pertubar la tranquilidad de Coteruco.

Por la noche se emboscaron, armados de varas de avellano, cerca de la casa de Nela y esperaron los acontecimientos.

A las doce en punto se vio aparecer al blanco fantasma con un farol en la mano. Los cinco valientes tembliban como la hoja del árbol, cuando pasó, sin verles junto á ellos.

-¿Ca cemos? preguntó uno en voz haja. - Arrimarle un palo por si acaso ¿no sus paece?

-Pus yo no. -Pus yo sí, dijo Chisquin que era el más interesado.

Y acercándose de puntillas por detrás, arrimó un soberbio varazo al fantasma. Oyóse un grito, y el aparecido y el farol rodaron por el suelo quedando todo

en la oscuridad. Entonces los otros mozos y jaqui que no peco! descargaron tal lluvia de palos sobre el caido, que se fueron, dejandolo por muerto.

Dos horas después, arrastrándose por el camino, llegaba Luco à su casa, escondía el farol roto y la sábana y se metia en cama.

Cuando le preguntaron al día siguiente lo que tenía, decía que había caido por un derrumbadero. Quince dias estuvo sin poder salir de

En cuanto al fantasma, no se volvió à

oir hablar de él. Hanna la nuo annaugh not El día antes de casarse Chisquín, se

encontró con Luco en una callejuela. -¿Conque te casas mañana? pregunto

-Asi paece. -X no tienes miedo de que te vengan a visitar las fantasmas?

-No, porque esos se caerían después por un derrambadero. -iHola! ¿conque me conociste?

-- Pues tu crees que si no te hubiera conocido, me hubiera atrevido à pegarte?" obuspals , chibuslah DANIEL ORTIZ. 13

## Los soldados de bronce. obtener una cura radical la ciende aplica-

medicamente se encontado a la

No es un cuento, es una historia lo que hoy me toca contarte. Habla el coronel Ortiz. III de mana que me ha referido el lance. Elli consul

nicipales, carrunies, tentros, teros y da-más noticiasofnia caqòd laranagla» para era nuestro comandante no el de niviv e Con su valor y su táctica, muio en nois. rescató en duro combate, 7 .8911 289 Y setecientos prisioneros; don lo stad on torio, es labor diffe edas los corret -ey con ocho milicarlistas a villiali . sere ecse lanza á nuestros alcances. 161 a obsy Eramos pocos, y claro, A sua non sona sifue preciso retirarse. es esib soteo del -siY qué retirada aquella! noinhe odon en! Treinta y dos horas mortales id v 100 sicaminando hacia Teruel, ottui asto ent atsin mascar más que coraje. Inst obrigoti Mi asistente, era un navarro oustroqui que iba á mi lado, tan jaque dial cosil como si estuviera el hombre De pronto, veo que lleva ---

por el cuartel paseándose ob momentala al hombro y sin fatigarse, tres fusiles, y le digo di salusqui sinas Pero que llevas, Carranque? ..... 100 -Son de dos chicos, paisanos, orq asm que empezaban à cansarse, sebabem sel y yo se los he cogido para que no se quedasen rezagáos, y los trincaran los carcas, por el gaznate. Al cabo de algunas horas iba vo tambaleándome sobre el caballo, rendido por el sueño y por el hambre. Oigo cantar a mi lado, la salaming sob miro y alla va Carranque; amili ni y pero con cinco fusiles al olathe onlo a cuestas, y tan campante sulle si ord Pero, hombre, le dije entonces, ¿no ves que vas a matarte? d aseneb af -Pues si esto no pesa nada, anno los llevo como en el aire de ancionación son de otros dos compañeros lum com que tienen muy pocas carnes. Por fin, á Ternel Regamos; LA le 100 con seis fusiles Carranque. 50 aom la y yo estenuado, deshecho, me eché vestido en un catre anti-la de y dormi... diez y seis horas de anomi seguidas, sin despertarme.

La columna no perdió ni un soldado, ni un bagaje. ¡Fué aquella una retirada a al obusio que debió esculpirse en marmoles! Ya, por fin, me desperte, as a limit y me encontré con Carranque que se cuadro, como siempre,

y me dijo muy amable:

—¿Ha dormido bien usía? -; Diez y seis horas cabales!

-XY tu? (Gillione 161) noombae soM Yo, nada. -¿Pero hombre

ana que carece de intelaleNi daleNi-la

Notogia de la companya della companya de la companya de la companya della company donde has estado?

-En un baile ¡Dende que usía se echó hasta ahora, dale que dale!»

BADAJOK -- NUM. 3 XXV.

Con gente así, se conquista el mundo y sus arraba es, sin camisa, sin zapatos. y hasta sin desayunarse.

SE SIDGEDICACETICONSTANTINO GIL.

## De todo un poco.

Dos mil francos por una barba. En un tribunal de París acaba de celebrarse la vista de un curioso pleito.

Una señora tenía la desgracia de haberle salido una abundantisima perilla que la afeaba extraordinariamente y daba lugar á muy serios disgustos conyugales.

Las pinzas no bastaban á arrancar tanto pelo como nacía, y los más enérgicos depilatorios parecían á propósito para desarrollar la abundante barba de la infeliz señora.

Acudió, por último, al especialista doctor Bargue, que la recetó una pomada llamada Rusmanturc, asegurándola que sería de maravilloso efecto.

No se equivocó el doctor. La enferma, después de algunas aplicaciones del medicamento y de sufrir pacientemente los más crueles dolores, notó que, en efecto, desaparecía la perilla, pero no sola, desgraciadamente, sino con gran parte de la cara.

La enferma ha demandado al doctor Bargue, reclamándole 2000 francos como indemnización de daños y perjuicios.

El médico se ha defendido, alegando que el medicamento era apropiado à la dolencia y que la causa del daño no ha sido otra que el deseo de la paciente de obtener una cura radical haciendo aplicaciones demasiado prolongadas.

Reunir en un volumen, de no gran tamaño, una guia de Madrid, con las tarifas de correos, telegrafos, arbitrios municipales, carruajes, teatros, toros y demás noticias que es necesario saber para vivir en la Corte, y además una colección de formularios para recibos, letras y pagarés, y por ende un diario en blanco para el gobierno de la casa ó del escritorio, es labor dificilisima, pero que los Sres. Bailly-Bailliere é Hijos la han llevado á feliz termino desde hace muchos años con sus Agendas de Bufete.

En estos días se han puesto à la venta las ocho ediciones que todos los años hacen, y bien puede decirse que con las mejoras introducidas periódicamente ha llegado tan notable libro á tomar tanta importancia y a ser tan útil, que hoy se hace indispensable à toda persona curiosa y amante del buen régimen o administración de su casa.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

## Sección oficial.

El Boletin del 27 publica:

Edictos del Gobierno civil, anunciando haberse registrado las minas «Perseverancia,» «Emancipación» y «Palos,» las dos primeras en término de San Vicente y la última en el de Mérida.

Otro edicto de la misma autoridad. sobre la subasta que se verificara el 30 del corriente, de las hierbas de invierno de la dehesa boyal de Atalaya.

Continuación del programa para las

oposiciones de ingreso en el Cuerpo jurídico militar.

Extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de esta ciudad en el mes de Abril.

Edicto del juez de primera instancia de Llerena, anunciando la subasta de varias fincas en Azuaga y otros puntos: se verificará el 11 de Diciembre.

Otro del agente ejecutivo de la Hacienda en el partido de Badajoz, anunciando la subasta, que se verificará el 15 de Diciembre, de una tierra al sitio de los Millares, embargada por debito de contribuciones à D. Juan José Bejarano.

# Seccion regional.

Nos escriben del Montijo, manifestándonos que el dia 22 del corriente la banda infantil que dirige D. Antonio Guisa-

do, postuló para la suscripción de El Imparcial, à beneficio de los heridos de Cuba.

Restablecido ya el Juzgado de primera instancia y de instrucción de Puebla de Alcocer, tiene ya nuestra provincia los quince que existian antes de la supresion.

## Seccion local.

### TRIBUNALES.

Juicios orales de ayer.

SECCIÓN TERCERA.

Procesado, Joaquin Martinez Vazquez.

Delito, lesiones, Abogado defensor, D. Luis Sanchez Rivera.

Procurador, D. Adolfo Ro'riguel Don-

SECCIÓN SEGUNDA.

Procesado, José Martinez, vecino de Oliva de Mérida.

Delito, lesiones. Fiscal, D. Angel de Vera. Procurador, D. José Dacal.

Practicadas las pruebas, el fiscal y el defensor reformaron sus conclusiones provisionales, indicando el primero en las definitivas que, apreciándose una circunstancia atenuante, se condenara al procesado en un mes y un dia de arresto, y el segundo que se estimase la circunstancia eximente de haber obrado el Martinez en defensa de su esposa, y se le absolviera libremente por lo tanto, o en otro caso, que se apreciara la misma circunstancia atenuante indicada por el ministerio publico.

Por causa de la lluvia de ayer, las calle de Arco-Agüero. Calatrava y Bravo Murillo, esfán intransitables de nuevo.

En ellas no se puede entrar sino con zancos.

Y corriendo un gren peligro. ¿Se hará algo para que queden experitas las aceras de las calles rejeridas? Probablemente, no.

Se encuentra enfermo desde hace unos unos dias, nuestro amigo D. Enrique Cabezas.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Mañana habrá reunión de conflanza en el Liceo de artesancs.

Se pondran en escenas los juguetes cómicos El sexo debil y El que nace para ochavo.

## Sigue la racha.

Los aficionados á caza de reses D. Andrés Nuñez, D. Pedro Carbonell, D. Joaquin Galache Hoyuelos y su señor hermano Pepe, han cobrado un java!í tan hermoso, que bien puede asegurarse que hace mucho tiempo pocos como é! habrán entrado en esta capital.

El mencionado javalí fué muerto en la dehesa del «Campo,» propiedad del señor Galache.

A noche llovió bastante en esta capi-

Dicese por ahi, que un progimo engatusa con bellotas à las niñas pequeñas que encuentra en las calles sin que las acompañen personas de alguna edad y les quita los zarcillos que llevan puestos, si son de oro.

Por si la noticia tiene algún fundamento, esperamos que las autoridades den orden á sus agentes para que vigilen y pongan à la sombra, en su caso, al progimo aludido.

No llegó ayer la compañía.

Ni sabemos que llegase tampoco ninguno de los individuos que, al decir del empresario, estaban contratados ya.

Y eso que ayer era el dia señalado para que la compañía inaugurase sus ta-

reas. Pero entiendase que al hablar así nos referimos al segundo señalamiento.

El primero lo fué para el sábado de la semana anterior.

Bien hace el público, cuando se habla de que viene al teatro una compañía, en decir: «Ver y creer.»

Señor Gobernador:

Ya que V. S. tomó, con general aplauso, las medidas oportunas para suprimir ese entretenimiento de la lotería de cartones, adoptele tambien á fin de que no se

juegue en otras partes donde hay personas que, como suele decirse, se están dejando las pestañas.

Atendiendo nuestra excitación, dará gusto á muchas damas que nos piden á que seamos intérpretes de sus deseos para con V. S. y se hara cumplir la ley.

# Servicio telegráfico.

Madrid 28 (12,5 m.) El empréstito grande.

Circulan rumores en París de que el Gobierno español ha empezado á negociar un empréstito de mil millones de pesetas.

> Madrid 28 (12'10 m.) Disgusto.

Algunos carlistas muéstranse disgustados por que, según el corresponsal de Le Temps, en Roma, al saber el Papa la fuga de doña Elvira, dijera que quedaba castigado, con esa gran desdicha, don Cárlos, y que ese castigo era debido á la vida privada de éste.

Madrid 28 (12'15 m.)

Las compañias expedicionarias. Las compañías de Castilla y Baleares que, procedentes de Badajoz marcharon á Cádiz, salieron para Cuba, la del primero de dichos regimientos en el vapor Reina Cristina, y la del segundo en el vapor

Monserrat.

Madrid 28 (12'18 n.) Llegada de un buque.

El vapor Alfonso XIII que fondeó anteayer en Cadiz, ha traido seteuta heridos y enfermos procedentes de Cuba. Cuatro de ellos se hallan en grave estado. Durante la travesia falleció un soldado enfermo.

También vinieron en dicho buque varios jefes y oficiales y doce deportados políticos.

En el Alfonso III ha regresado á España, como inútil, el soldado Baldomero Lázaro, natural de Plasencia, al que le amputaron una pierna por causa de un balazo que recibió en el combate de las lomas de San Francisco. Servia el Lázaro en el regimiento de Wad-Ras.

Dice que Weyler le regaló 50 pesos.

El recibimiento que se hizo en Cádiz á los soldados enfermos y heridos fué muy cariñoso.

Los deportados fueron conducidos á la cárcel custodiados por la Guardia civil. 0100 T Electron Madrid 28 (12'45 m.)

Un proceso anarquista.

Telegrafían de Barcelona que se ha abierto nuevamente la causa por el atentado anarquista de la Gran via, con el fin de que pueda interrogarse á Ascheri, uno de les procesados por el atentado de la calle de los Cambios, y que estaba asimismo complicado en aquel, si bien se hallaba en situación de rebeldía.

Madrid 28 (2'45 m)

De Cuba.-Nueva salida de Weyler.

Según telegrama de la Habana dirigido à El Imparcial, el general Weyler salió de aquella ciudad á bordo del Legazpi y llegó á Mariel, desde cuyo punto trasladóse á Juanay, donde estuvo visitando el hospital, en el que existen 629 enfermos: de ellos 55 lo están del vómito. Marchó á Artemisa con el fin de esperar la llegada del cuartel general. Tiene el proposito de internarse en las lomas.

Madrid 28 (2,50 m.) Mas deportados.

Otro telegrama de la Habana participa que hoy zarpará de aquel puerto para la Península un vapor en el que vienen 150 deportados. Madrid 28 (3,20 m.)

-- Newme 32 Mag.

Manifestaciones de Cánovas.

El presidente cel Consejo de ministros, Sr. Cánovas, ha manifestado, en una conversación con los periodistas, que es imposible la división de mandos en Cuba, porque en la guerra anterior se demostraron los inconvenientes que esto ofrece.

Despacho oficial. Se ha recibido un telegrama de la Habana que carece de interés, pues no da l

cuenta de ningún encuentro de importancia.

BADAJOZ DEA-.SOLAGAS

Sin noticias de Filipinas.

En las últimas veinticuatro horas no se ha recibido ningún despacho de Manila.

## Venta de una dehesa.

En subasta voluntara que tendrá lugar en la Administración de la casa ducal de Medinaceli, en Santa Marta, y en la Notaria de D. Zacarías Alonso Caballero, calle de la Magdalena núm. 2, de este corte el día 23 de Diciembre próximo, á las dos de la tarde, se vende una dehesa nombrada del Salamanco, de 647 hectáreas de cabida, situada en el término municipal de la Parra, partido judicial de Zafra. provincia de Badajoz. Dicha finca tiene buen caserio, charca y abrevaderos; se halla poblada de encinas, algunos alcornoques, monte bajo y una parte destinada á siembra No se admiten posturas que no cubran la suma de 143.437 pssetas 50 céntimos, que importz el 75 por 100 de su tasación.

El pliego de condiciones para la subasta, podrá verse en las citadas Administracción y Notaria.

Madrid 23 de Noviombre de 1896.

Cocina de "La Región Extremeña, por León Loty,

Comidas para mañana 28 de Noviembre de 1896.

### Almuerzo.

Tortilla á la campesina.—Lengua de vaca estofada.-Gallina encebollada.-Pajeles á la marinera.—Postres.

### Comida.

Sopa juliana.—Picatostes con jamón.— Vacaen salsa espesa.-Congrio mecha.-Lenguado al «plato». —Postres.

GALLINA ENCEBOLLADA.

Después de desplumada y vaciado el vientre, se le vuelven las patas y se echa en nna cazuela con agua, añadiendo sal, zanahorias, dos cebollas grandes, uno ó dos clavos de especia, una hoja de laurel y un poco de tocino, haciendo que cueza cinco ó seis horas. Se hace escarchar en una cacerola tres ó cuatro cebollas grandes incorporadas con manteca y fuego muy lento, y cuando estén en su punto, se les echa un terroncito de azúcar de tamaño regular, humedeciéndolas con caldo del mismo guiso. La gallina se sirve cubierta con la cebolla frita la salsa sobrante. CONGRIO MECHADO.

Se lava mucho y después de muy seco y limpio, se mecha con lonjas delgaditas de jamón y salchichón poniendo el lomo mechado. Se echa en una cazuela un pedazo de manteca, cebolla y zanahorias en ruedas, ajo, laurel, tomillo, especias y sal; se hacen rehogar humedeciendolos con caldo y vino blanco, hagase que cueza. Después de una hora de coción se cuela esta sustancia encima del congrio y se pone en el horno. Cuando esté cocido sírvase sobre un aderazo de escarola ó una salsa de tomate.

(Prohibida la reproducción.)

Terminada la cobranza afdomicilio del segundo trimestre de 1896-97, se hace saber à los contribuyentes, tanto de esta capital como de Talavera la Real y la Albuera, que se concede nuevo plazo voluntario hasta el 10 de Diciembre próximo, a fin de que los que no hubieren satisfecho sus cuotas, lo verifiquen en las oficinas de la recaudación, plaza de la Soledad, núm. 7, para evitarse el apremio, que sera impuesto à los que no llegaren a pagar sus cuotas dentro del referido plazo.

Badajoz 25 de Noviembre de 1896.—El Recaudador, J. Barreros.

# MENUDENCIAS.

Gedeon vuelve de caza y dice á su esposa que ha estado á punto de ser víctima de una desgracia.

-¿Qué te ha pasado?

-Figurate que al disparar uno de mis compañeros, la bala me ha pasado à dos dedos de la cabeza. In la contra a la cabaca -¡Qué horror!ousilissa o goul outo asigit

-Si hubiese apuntado más abajo, en este momento te estaría dirigiendo la palabra un cadáver. melle . 200 from vall

Hablabase del calor terrible que estaba

haciendo.
—Yo le he llegado á sufrir hasta 90 grados-decia un andaluz. Y como todo el mundo se echase á reir,

añadió: -En tres días, señores... ;30 grados cada vez!...

# REGISTRO CIVIL.

DIA 27 DE NOVIEMBRE.

CASAMIENTOS.

Francisco Sandoval Rueda con Pilar Chamorro Cardos.

Badajoz.—Tip. "La Minerva Extremeña."

al Bango de Paris, of pago de 104 25 &

-roug feb exely obsugate to elegious top

PUEDE SER DE

CONSISTENTE

en un billete de lotería para el próximo sorteo de Navidad, número

adquirido en Madrid por esta casa y que á todo comprador que nos favorezca facilitaremos gratuitamente un resguardo de 25 céntimos por cada fracción de 5 pesetas que compre a la la la selo choi el obijul more Zo

A todos interesa visitar esta casa y conocer los precios de todas sus existencias, especialmente de los artículos siguientes:

Loza y porcelana.—Cristalería fina para servicio de mesa.—Batería de hierro para cocina.—Cafeteras de todos sistemas.—Bandejas, teteras y otra infinidad de objetos útiles para casa.-Articulos de viaje.-Carteras, petacas y tarjeteros.—Cepillos de todas clases.—Perfumería nacional y extranjera.— Jugueteria en toda su extensión.-Plata Meneses, á precios de fábrica.-Objetos de fantasia, para regalos. - Gran surtido en arañas con aplicaciones de bronce y cristal.—Aparatos y lámparas para luz eléctrica.—Papeles pintados para decorar habitaciones.

25, SAN JUAN, 25

# LASCOLOILS

Ultramarinos, Coloniales, Paquetería, Quincalla y Aguardientes US.1 ...

# JAIME GOMIS Y BENAGES.

4, SANTA LUCIA, 4.

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, hallarán cuantas personas lo visiten, un abundante surtido en arroz valenciano, azúcar, café, manteca del reino y extranjera, bacalao fresco, garbanzos superiores, conservas de pescados y hortalizas, habichuelas y otros.

Los que à pesar de su buena clase se venden à precios de Cooperativa.

Chocolates, todas las más renombradas fábricas, así como los de Criolla, con preciosos objetos de cristal y porcelana.

Algodones, listados y colores lisos para medias, grandes existencias.

ILAS COLONIAS. Precios Cooperativa.

D. José Rincón

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 3,

á precios muy económicos

Garbanzos blandos y de buen tamaño.

Chicharros.

Freijones. Tres máquinas segadoras, sistema Elizalde.

Dos maquinas desgranadoras de maiz Y una máquina aventadora de granos.

GRAN HOSPEDERÍA

GABINA REDONDO

Larga, 43, principa;

BADAJOZ.

Servicio esmerado, Precies económicos

En la antigua y acreditada casa de MORA en contrará el público un bonito y variado surtido, en esteras para la presente temporada.

PRECIOS BARATISIMOS

19, PLAZA DE LA SOLEDAD, 20.

BADAJOZ

Esta Gran Compania Nacional contrata En la Administración de este pe-

ródicio, MORENO NIETO, 12, BAJO,

AGENTES CENTELLES:

D. Rutino Garcia Hidalgo,

# EXULIAN DE DEFUNCIÓN

Se facilitan detalles en el establecimiente de armas de dor Antonio Constille de Celaire-

ANTUNIO COVARSI, Agente internantente de Adaptan. Se despachan toda blase do mer-

oqueita procedentes del extranjero y para el extranjero.

Companie de navegociée à reper à l'enière por les rape hasta las ocho de la mañana.

# MERCIO DE AVELTO CARBALLO

20, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 20

esquina á la calle de la Magdalena

# practor que Solo Colo Ambana

Se ha recibido un gran surtido de toda clase de géneros para la presente temporada de invierno. Inmensas colécciones de lanas para vestidos. Paraguas de todas clases.

Especialidad en cobertores blancos y encarnados.

Y una abundante colección de mantones para todos: los gustos. zofueltra zof

El que visite este establecimiento, encontrará en él una sin igual baratura, unida á una gran bondad en todos los artículos.

20, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 20, esquina á la calle de la Magdalena



# HON Y EL FENIX ESPAÑOL

Domicilio social: Madrid, Olózaga, 1. Paseo de Recoletos

I WILLIAM DE LA SOLEDAD, 20.

Capital social efective. 12.000.000 de pesetas.

Primas y reservas... 44.028.645'68 » GARANTÍAS

TOTAL....56.028.645'68

# 32 ANUS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Esta Gran Compañía Nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios. Ei gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al publico, habiendo pagado por siniestros, desde el año 1864, de su fundación, la suma de 66.681.740'93 pesetas.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones; y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

DIRIGIRSE AL SUBDIRECTOR EN EXTREMADURA,

Don Estanislao Berben.—San Blas, núm. 10.

AGENTES GENERALES:

D. Maximiano Garrido.

D. Rufino García Hidalgo.

Compañía de navegación á vapor al Pacífico por los vapores correos ingleses.

Estos magnificos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Mentevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Talcahuano, Caldera, Mollendo y Callao. Se despachan billetes de pasaje de tercera clase para Santos y Rio Grande do Sul, además de los anteriores puntos mencionados.

Se facilitan detalles en el establecimiento de armas de dor Antonio Covarsí, calle de Calatrava, núm. 3, Badajoz. ANTONIO COVARSI, Agente internacional de Aduanas. Se despachan toda clase de mercancias procedentes del extranjero y para el extranjero.

# AGENDA DE BUFETE Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1897

EDICIÓN ECONÓMICA

| Coloniales, Paqueteria. Quincalla   | Madrid! Provincias.          |                                |
|---|------------------------------|--------------------------------|
| PRECIOSINOIDUME A V   | Pesetas.                     | Pesetas.                       |
| Edición de dos dias en plana, encartonada, sin papel secante  —La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja  Edición de un dia en plana, encartonada, sin papel secante  —La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja                                      | 1,00<br>1,50<br>2,00<br>3,00 | 1,50<br>2,00<br>3,00<br>4,00   |
| EDICION COMPLETA  Edición de dos dias en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante.  —La misma, CON PAPEL SECANTE en cada hoja  Edición de un dia en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante  —La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja | 2,00<br>2,50<br>3,00<br>4,00 | A 2,50<br>3,00<br>4,00<br>5,00 |

Reduccion de monedas. - Sistema decimal. - Cambio con el extranjero. - Modelos de recibos, de Letras, de Pagarés.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Carcuajes, de Cédulas personales, Teatros, Tranvías, etc.—Guia de Madrid, con todas las curiosidades que encierra, y hera de visitar los Ministerios, Museos, oficinas, etc., etc.—Calles de Madrid.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días.

CONTIENE

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallandose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

# Compañía Colonial.

La casa que paga mayor con-tribución industrial al año

viabrica 5.000 kilos de chocolate al dia.

EN UASA DE

38 medallas de oro y altas recompensas industriales

DEPÓSITO GENERAL, and sing a bright some da

CALLE MAYOR, 18 Y 20.

MADRID.